

Presseinformation: 5. September 2018

Bayerische Architektenkammer Auf AEG Ausstellung „Shelter und Vernacular – Vom kreativem Umgang mit den vorhandenen Ressourcen“

Am 12. September 2018 ist es soweit: Der neue Standort Bayerische Architektenkammer „Auf AEG“ wird offiziell eröffnet und präsentiert die Ausstellung: Shelter und Vernacular - Vom kreativen Umgang mit den vorhandenen Ressourcen“ von Markus Heinsdorff und Christian Schittich. Die Veranstaltung bildet der Auftakt zu einem mehrteiligen Eröffnungsprogramm, www.byak/auf-aeg.de.

Naturkatastrophen, Klimawandel und kriegerische Auseinandersetzungen lassen den Begriff „Shelter“ als Synonym für Schutzhütte, Zufluchtsort oder Obdach an Brisanz gewinnen. Gleichzeitig wächst die Erdbevölkerung dramatisch an. Nachhaltig günstigen und angemessenen Wohnraum zu schaffen, gehört somit international zu den größten Herausforderungen unserer Zeit. Können traditionelle Bauweisen, die weltweit mehr und mehr zurückgedrängt werden, Anregungen geben? Oder die ebenso spontanen wie kreativen Lösungen, welche die Häuser und Hütten sogenannter Slums oft zeigen? Schließlich zeichnen sich beide Ansätze meist durch einen ressourcenschonenden Umgang mit den vorhandenen, oftmals natürlichen Materialien sowie ein ausgeklügeltes Recycling aus. Darüber hinaus gehen vernakuläre Architekturen, die aus dem Material ihrer nächsten Umgebung bestehen – meist eine erstaunliche Symbiose mit der umgebenden Landschaft ein. Mit beiden Themen – Shelter und Vernacular – setzen sich der Künstler Markus Heinsdorff sowie der Architekt und Publizist Christian Schittich auf ihren Reisen in unterschiedlichste Kulturen mithilfe der Fotografie schon seit Jahrzehnten auseinander. Ihr gemeinsames Interesse – bei durchaus unterschiedlicher Betrachtungsweise – führt sie nun in der gleichnamigen Ausstellung zusammen. Anhand verschiedener, überwiegend in Bezug auf die verwendeten Baustoffe gegliederter Kategorien beleuchten sie das Thema „Einfach Bauen“ aus verschiedenen Perspektiven, der des Künstlers und der des Architekten.

Die Ausstellung wird am **12. September 2018 um 19.00 Uhr** mit einem Grußwort von Christine Degenhart, Präsidentin der Bayerischen Architektenkammer, und mit einer Einführung der Autoren eröffnet. Die Ausstellung ist bis 24. Oktober zu sehen.

Eintritt zu Eröffnung und Ausstellung sind frei.

Bayerische Architektenkammer Auf AEG

Muggenhofer Straße 135, 90429 Nürnberg

Ansprechpartner: Florian Rohwetter, Mail: rohwitter@byak.de, Tel. 0911- 2743262

Fortlaufende Informationen: www.byak.de/auf-aeg

Pressekontakt

Alexandra Seemüller, RAin, Referentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit,

Bayerische Architektenkammer, Waisenhausstr. 4, 80637 München,

Telefon: 089-139880-39, Telefax: 089-139880-99, Mail: seemueller@byak.de